

## 平成23年度第1回庄内町スポーツ推進審議会議事録

平成23年12月9日(金)、庄内町総合体育館にスポーツ推進審議会委員を招集した。

1 出席した委員は次のとおりである。

赤谷 義勝、横山 修、遠田 雅弘、遠田 照勝、高橋 克彦、堀江 信、  
富樫 希江、時吉 久美子、齋藤 梓、長南 和幸 (全員出席)

2 出席した職員は次のとおりである。

教育長 池田 定志、 総合体育館長 佐藤 勝喜、 社会教育課長 吉田 健一  
スポーツ振興係長 阿部 勉 、主任 阿部 浩

3 審議事項は次のとおりである。

説明

- (1) 本町のスポーツ振興の現状について
- (2) 八幡スポーツ公園について

協議

八幡スポーツ公園の管理体制等について

4 審議会の内容は次のとおりである。

・委嘱状交付

(13:40開会)

社教課長 ただいまより、平成23年度第1回スポーツ推進審議会を開催いたします。  
初めに、教育長より挨拶をお願いいたします。

教育長 (挨拶)

社教課長 会長及び会長職務代理者の選任が議題になっておりますが、新しく委員とな  
った方もいらっしゃいますので自己紹介を皆様からお願いしたいと思います。

～自己紹介～

社教課長 (スポーツ推進審議会条例に基づき委員の所掌事務について説明)  
会長及び会長職務代理者の選任に移りますが、選任についていかがいたしま  
しょうか。

委 員 この会については、体育協会会長が会長となってきた。今回も体育協会会長

の赤谷委員に会長をお願いしてはどうか。

委 員 自分は今回初めての委員であり、この審議会の経過等がわからない。経過のわかる横山委員が職務代理者となっただけであれば会長を引き受ける。

社教課長 会長に赤谷委員、職務代理者に横山委員という推薦がありました皆様いかがでしょうか。

～異議なしの声あり～

社教課長 それでは会長に赤谷委員、職務代理者に横山委員をお願いしたいと思います。次の説明事項からは会長から進行していただければと思います。

会 長 それでは、4番の説明「本町のスポーツ振興の現状について」事務局から説明をお願いします。

事 務 局 (資料により説明)

会 長 それでは、ただいまの説明につきまして、何か質問等ありませんか。ないようですので、次の八幡スポーツ公園について、事務局の説明をお願いします。

事 務 局 (パワーポイント資料の映写とペーパー資料により説明)

会 長 それでは、ただいまの説明につきまして、何か質問等ありませんか。ないようですので、次の協議に移ります。事務局から説明をお願いします。

事 務 局 今回は新任の委員の方が多いので、説明に主を置き、まずは現状を理解していただき、次回以降に正式に諮問させていただきます。今日のところは、次回以降、協議していただきたいことの概要を説明させていただきます。

(資料に基づき、現状の料金体制や庄内地方管内の料金比較等を説明し、八幡スポーツ公園完成後の社会体育施設の料金や減免の在り方、受付や管理の在り方など次回以降、協議いただくことを説明。)

他に、今回、皆様の意見を聞かせていただきたいことが2点あります。今日、決めていただきたいということではありません。一つがスポーツ公園のサッカー場にラグビーのポールを設置できるように設計しています。平成21年度に行った八幡スポーツ公園構想の町民説明、スポーツ振興大会でラグビーのポール要望が出されたものです。ゴールポストのみでラグビーのラインは引きません。先日、サッカーとラグビー関係者との打合せを行ったが、サッカーからはゴール前には設置してほしくないとのことで、サッカーゴールの後ろに設置するよう埋設管をつくることでラグビー関係者も理解したが、ポールの埋設管から防球ネットまで限りなく近くなる状況で、ラグビールール上の本来の位置からはかなりずれた場所となる。また、庄内町にラグビー関係者は数人しかおらず、庄内地方管内にも100人程度しかいない。ただ、庄内町に数人しかいなくとも、他町から利用しにすれば、観光振興、交流人口の増加につながるメリットがあると考えられることもできます。ラグビーのポールが必要かどうか、意見を聞かせていただきたい。もうひとつは、サッカー

場について、J F A ロングパイル人工芝の公認のグラウンドにした方がよいかどうか、意見をきかせていただきたい。人工芝グラウンドは現在、県総合運動公園に一つしかなく、そのグラウンドはJ F A 公認ではない。公認制度ができたのが 2003 年なので、県の総合運動公園の人工芝グラウンドができる前か、できた直後だと思う。本町のサッカー場が公認を受ければ、県内初となる可能性が高く、P R 効果がある。ただし、公認費用が 30 万で検査費用等を考慮すると 100 万近くかかるうえ、3 年更新なので更新のたび 10 万円の更新費用が発生する。公認をとる方向で進めたほうがよいかどうか、意見をお聞かせいただきたい。

- 会 長 それでは、ただいまの説明につきまして、何か意見はありませんか。
- 事 務 局 補足だが、ラグビーについては、2019 年にワールドカップが日本で開催される予定であり、サッカーが昔は低迷していたものが今、人気が高まっているように、ラグビーも将来的には人気が高まる可能性があり、そうなったときに、なぜ、最初の段階でスポーツ公園のサッカー場にラグビーの設備を整えておかなかったのか、という議論になる可能性もある。
- 委 員 どうせ作るのであれば、ラグビーのポールも設置できるようにした方がよいと思う。また、多目的グラウンドは何にでも利用してよいという考えで大丈夫か。
- 事 務 局 その通りです。スポーツだけでなく、いろいろなものに利用できる広場にすべきだろうと考えます。また、現時点で話が出ているのは、野球スポ少の関係者から野球スポ少も練習等で利用できるようにベースを置く位置をマーカーしてほしい、という要望がある。平坦な砂地のグラウンドなので、ロープ張ったりはしておけないが、ゲートボールなどでも利用できるのかな、と思う。
- 会 長 なんでソフトボール場 2 面なんだ、という話が前にあったが、ソフトボールができる場所が 2 面あるというだけ。私も少年野球をしているが、鶴岡の東部グラウンドもソフトボール場だが、少年野球で使用されている。その点からすれば、本町のスポーツ公園でも少年野球の試合ができるし、アップ場所としてサッカー場が使える。総合的な点でいろんな利用ができれば子供達には素晴らしい施設になると思う。ラグビーポールについても練習ができるようにという点では設置するのはよいと思う。ラインまで引くのは、体育館もそうだが、何のラインだか迷うなど問題もあるが。子供も少なくなっている時代に、運動をしていない子供たちも多目的広場に来て遊びの中からそういった運動に結び付けていくのもよい。
- 事 務 局 今回示した図を平面的にみれば野球もできるように見えるが、ソフトボールと違って軟式野球ボールは飛びやすく、防球ネットの高さを越えていくのではないか、など安全面に問題もある。ラグビーについても、ラグビーボール

の回転によって高くあがりやすいので、防球ネットを越えていくのではないかと、という方もいる。どこまで、どういう利用をさせていくのか、という点で、なかなか出来てみないとわからない部分でもあるが、それを想像しながら、決めていかなければいけない。

会 長 野球ひとつのことを考えてしまうと大変だが、体格のいい子はどこまでも飛ばす。まずは、いろいろなことを想定しながら、今後検討していく必要がある。

委 員 私はラグビーポールの設置は必要ないと思う。それを付けたとしても試合ができるわけではないし、ラインがひけるわけでもなく、サッカーのラインしかない。サッカーにとってよりよいサッカーグラウンドに、よりよいサッカーコートにすべき。ラグビーポールを付けることによって結構な費用がかかるとすれば、それよりもサッカーコートをよりよいものにして、より上のレベルの大会とかいろんなサッカーの上位の大会を誘致するなど、そちらに向けた方がよいと思う。ラグビーポール付けても、ラグビー利用は来ないと思う。この地域のラグビー人口が非常に少ないこと、それから、正式なコートでもないところによそから来るかという私は来ないと思う。どうせだからということであれもこれも、とするよりはきちんとしたものをつくったほうがよいと思う。ソフトボール場と多目的広場については小学生の野球ぐらいを想定すればよいのであって、それぐらいの柔軟性はあってよいと思うが、一般の野球までとなればとんでもないことになるので、ソフトボール場としてきちんとしたものを作って、そのうえでどれぐらいまでは他の利用ができるか、という視点で考えたほうがよい。

会 長 他になければ、6番のその他について、何かありますか。

事 務 局 この会議は庄内町の特別職に属するものの給与に関する条例に基づき、日額5,500円支給される会議だが、公務員である方、余目中学校長、庄内総合高校長、情報発信課長については、支給されないのご了解いただき、支給される新任委員の方は用紙に口座番号等を記載し、教えていただきたい。

また、第二屋内多目的運動場1周年記念として、1月15日にスポレク in しょうない、スポーツ振興大会を兼ねて行う予定であり、広報元旦号にも記事が載るので、是非、皆様からご参加いただければありがたいと思います。

会 長 体協会長の立場でもあるが、1月8日の表彰式と1月15日第二屋内多目的運動場1周年記念と続くが、皆様からもよろしく願いたい。

社教課長 今回はこれまでのスポーツ振興の現状と八幡スポーツ公園の進捗状況等について説明させていただきましたが、今後は、八幡スポーツ公園の管理体制、利用受付、料金の在り方など皆様から意見をいただきながら、よりよいものに仕上げていきたいと考えますので今後ともよろしく願いたい。

それでは、これもちまして、第一回のスポーツ振興審議会を終了させていただきます。今日は大変お忙しいところ、ありがとうございました。

(15:40 終了)